
 

 
 

HOMÉLIE 

 

RÉCOLLECTION 

 

SOLIDARITÉ QUARTIERS 
 

 

 

Prendre le temps de la récollection, c’est prendre le temps de se visiter soi-même. 

C’est la définition que l’on trouve dans le dictionnaire. Aujourd’hui, au travers de la 

récollection que nous venons de vivre, nous nous sommes donnés du temps à        

« soi-même » pour revenir à l’essentiel de nos histoires personnelles, à nos vies, à 

nos échecs, nos difficultés, nos soucis… mais aussi à nos succès, à nos projets de vie, 

à notre avenir avec Dieu. 

 

Oui que nous soyons, heureux, indifférent, comblé, abandonné, observateur, 

nonchalant, partageur, râleur, jovial et j’en passe, Dieu vient nous ouvrir un avenir 

avec l’arrivée de Jésus, et, ce temps de l’Avent nous met en route vers Noël, vers cet 

Enfant fragile et qui pourtant est un roc pour notre vie. 

 

Lui aussi, au cours de sa vie publique, aura à prendre sa place dans la société, il 

cherchera à donner le meilleur de lui-même, à offrir ses dons et ses talents. Il osera 

accomplir les œuvres de son Père dira-t-il, il osera la nouveauté, il osera même 

délivrer du mal, il osera redonner la vie là ou il y a la mort et il acceptera même d’être 

à sa place lorsqu’il ne sera pas à sa place et plus particulièrement sur la Croix ou là 

encore, par ses « paroles aimables qui sont un rayon de miel », il se mettra au service 

des autres pour leur offrir le paradis, ce pays de lait et de miel. 

 

Ce miel de compassion, de miséricorde, de tendresse, de partage, de solidarité, 

d’amour… nous le retrouvons dans l’évangile de ce jour. Jésus est en route, comme 

pour butiner les cœurs de celles et ceux qu’il rencontre.  

 

Deux aveugles se rejoignent et, ensemble, ils se dirigent vers Jésus. Sans doute, ils 

avaient entendu parler de Lui, de sa tendresse. Ils font à l’unisson une prière de 



demande à l’Envoyé de Dieu, au Messie, auquel ils donnent le titre de « Fils de 

David ». Ils veulent, par cette prière, provoquer la compassion de Jésus : « Aie pitié 

de nous, fils de David ». 

 

Jésus se laisse interpeller par leur cri et dans la maison, s’instaure un dialogue où 

Jésus à son tour les interpelle et en appelle à leur foi : « Croyez-vous que je peux 

faire cela ? ». S’ils se sont approchés de l’Envoyé de Dieu, c’est précisément parce 

qu’ils croient en Lui. D’ailleurs, d’une seule voix, ils font une belle profession de 

foi, en répondant : « Oui, Seigneur ».  

 

Si le miel créé par les abeilles est réputé apporter la vie, mais aussi la clairvoyance, 

les deux aveugles de l’évangile de ce jour, en font l’expérience. Grâce à leur « oui », 

Jésus leur accorde la vue à eux qui voyaient déjà par la foi. Et, même si Jésus leur 

demande le silence, ils n’ont pu le conserver et débordant de joie ils vont proclamer 

la merveille que Dieu fit pour eux. 

 

La merveille que Dieu a fait pour nous aujourd’hui, c’est de nous retrouver ensemble 

dans la joie de cette récollection. Et comme un apiculteur prends soin de ses abeilles, 

Dieu veut prendre soin de nous. Il veut soigner notre route humaine tout en nous 

remerciant de savoir vivre avec la sagesse du cœur qui nous permet chaque jour 

d’offrir, comme Jésus, des paroles pleines de douceur, qui permette dans la société 

d’aujourd’hui ou dans nos quartiers, la compassion, la miséricorde, la tendresse, le 

partage, la solidarité, l’amour… bref la vie.  

 

Cette vie, comme de bons ouvriers, comme de bonnes ouvrières vous avez l’audace 

de l’apporter dans la ruche qu’est Solidarité Quartiers. N’ayez pas peur de continuer 

à convertir votre cœur c’est-à-dire à le rendre de plus en plus beau. N’ayez jamais 

peur de retirer les aiguillons ou le dard qui vous empêche de vous aimer, d’aimer les 

autres et d’aimer notre Père qui est dans les cieux.  

 

Et puis, n’ayons pas peur de poursuivre la récollection, de donner du temps à         

« soi-même », chez nous avec l’aide du calendrier de l’Avent que nous avons 

confectionné cette après-midi. Jour après jour, dans la foi et la confiance n’ayez pas 

peur de laisser Jésus venir jusqu’à vous. Ainsi, d’un cœur sincère il vous dira : « Si 

moi Jésus, je suis le miel de Dieu, vous, vous êtes sont plus beau nectar ». 

 

Bon temps et l’Avent et heureuses fêtes de Noël ! 


